
 

SV Schmalensee von 1980 e.V. 

 

 

 

 

Jahreshauptversammlung 
 

am Freitag, 22. Februar 2019 um 20:00 Uhr im Gasthof Voß in Schmalensee 
 

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 16.02.2018 

6. Bericht des 1. Vorsitzenden 

7. Berichte der Spartenleiter/innen 

8. Kassenbericht 

9. Bericht der Kassenprüfer/innen 

10. Entlastung des Vorstands 

11. Wahlen 

a) 2. Vorsitzende/r (bisher Christopher Brust) 

b) Kassenwart/in (bisher Ute Mühlenberg) 

c) Jugendwart/in (bisher Timo Hoting) 

d) Kassenprüfer/in (bisher Peter Rutz) 

e) Ehrenvorsitzende/r 

12. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

13. Anträge (müssen bis 8 Tage vor Versammlungsbeginn beim Vorsitzenden vorliegen) 

14. Ehrungen 

15. Verschiedenes 

 

 

 

 



Berichte zur Jahreshauptversammlung 2019 
 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden   
 
Im SV Schmalensee sorgen viele Sportler in den 10 Sparten für ein reges Vereinsleben. 
Dabei ist die Tischtennissparte diejenige, die am meisten Aufmerksamkeit auf sich zieht, wenn es um 
sportliche Erfolge geht. Die erste Mannschaft machte im Sportjahr 2018 nach dem Aufstieg in die 2. 
Bezirksliga einen Durchmarsch und spielt nun in der 1. Bezirksliga. Für einen kleinen Verein wie dem SVS 
ist dieser Erfolg sehr bemerkenswert. 
Auch die 2. Mannschaft sorgte für Aufsehen. Sie schaffte den Aufstieg in die 4. Kreisklasse und marschierte 
im Kreisvorgabepokal bis ins Finale gegen den höherklassigen Berliner SC. Dort musste man sich äußerst 
knapp geschlagen geben. 
 
Zurzeit hat der SV Schmalensee 298 Mitglieder, also 28 Sportler mehr als im Vorjahr. Damit kann der SVS 
im Gegensatz zum negativen Trend in vielen anderen Vereinen eine positive Entwicklung vorweisen. Die 
meisten neuen Mitglieder konnten wir beim Kinderturnen, im Fußball und vor allem in der neuen Sparte 
Basketball begrüßen. Nachdem Hendrik Winter während der letzten Jahreshauptversammlung seine Idee 
einer Basketballgruppe vorgestellt hatte, ließ er umgehend Taten folgen. Bis zu 12 Spieler begrüßt er zu 
seinen Übungseinheiten. Dies ist ein weiteres Highlight im Sportangebot des SVS, das nicht viele Vereine 
vorweisen können. Neben der neuen Sparte Basketball konnten wir 2018 einen Selbstverteidigungskurs für 
Kinder anbieten. Dieser wurde von Christian Vogl aus Bornhöved angeleitet und war gut besucht. Wenn 
möglich soll dieser Kurs in diesem Jahr wiederholt werden. 
 
Bestandsübersicht der Mitglieder des SV Schmalensee:  
 

 
Stand: 10.01.2019, gemäß Meldung zum Landessportverband Schleswig-Holstein 

 
 
 



Bei den Veranstaltungen die der SVS in 2018 durchführte war es etwas ruhiger, da der 5-Tage-Marathon 
nicht mehr stattfand und auch das Bosseln abgesagt wurde, nachdem sich eine bescheidene Beteiligung 
anbahnte. Anstelle des Bosselns möchte der Vorstand in diesem Jahr wieder etwas auf die Beine stellen. 
Überlegungen dazu wurden gestartet. 
 
„Selbstgänger“ bei den Veranstaltungen in Sachen Beteiligung sind dagegen der Knicklauf und das 
zusammen mit dem Verschönerungsverein durchgeführte Osterfeuer. Obwohl beide Events bei schlechtem 
Wetter stattfanden (Kälte und Wind beim Knicklauf, sowie Schnee beim Osterfeuer) konnten viele Sportler 
und Gäste begrüßt werden. Mit dem eingespielten Helferteam konnte der Knicklauf wie immer reibungslos 
ablaufen. Auch eine kleine Änderung bei der Startreihenfolge der Läufe wurde gut angenommen. Vielen 
Dank an alle aktiven Helfer, der Feuerwehr und das DRK für die tolle Unterstützung!   
 
Zum Dauerbrenner entwickelt sich das Dorfquizteam. Zum wiederholten Male konnte die Abordnung des 
SVS den Siegerpokal gewinnen und darf somit in diesem Jahr die Fragen zum Dorfquiz 2019 stellen. 
 
Alle Ereignisse des Sportjahres 2018 sind wie gewohnt in detaillierter Form auf unserer Homepage 
nachzulesen, die Christopher Brust mit viel Einsatz immer auf dem aktuellsten Stand hält. 
 
Ich danke alle Aktiven, Übungsleitern und Vorstandsmitgliedern für ihr stetiges Engagement in unserem 
Verein. Jeder Einzelne hat seinen Anteil daran, dass der Sport im SVS für alle Beteiligten Spaß und Freude 
bereitet. 
 
Allen Aktiven des SV Schmalensee wünsche ich für das neue Sportjahr viel Glück und Gesundheit. 
 
Henning Pape, 1. Vorsitzender 
 

 
Spartenberichte 

 

 

Badminton  
 
Mit wechselnden Besuchern zu unseren Trainingszeiten haben wir auch das letzte Sportjahr mit viel Spaß 
und guter Laune verbracht. Zum alten Team mit 10 Stammspielern konnten wird leider keine neuen Spieler 
für unsere Sparte gewinnen und daher würden wir uns freuen, wenn "Neugierige", die einen sportlichen 
Ausgleich suchen, bei uns am Montagabend mal hereinschauen würden. Angehörige des SV Schmalensee 
können ohne weitere Vereinsbeiträge bei uns in der Sparte spielen. Sie brauchen nur einen Schläger und 
Hallenschuhe mitzubringen. Wer keinen Schläger besitzt bekommt auch einen zum Probieren ausgeliehen. 
 
Peter Kruse, Spartenleiter Badminton 
 

 
 
Basketball 
 
Erst nach sehr guter Unterstützung und der positiven Haltung des Vereins und seiner Vorstandsmitglieder 
zur neuen Sparte Basketball waren zwei Probetrainings im dritten Quartal möglich. Aufgrund verschiedener 
Werbemaßnahmen sind zu diesen Trainings rund 10 Interessierte erschienen. Ein großer Erfolg für die 
Sparte in unserem Einzugsgebiet. Im weiteren Verlauf haben wir Neu- und Abgänge erhalten. Derzeit 
spielen wir mit einem Kern von ca. vier bis fünf Spielern im Alter von 15 bis ca. 40 Jahren. Wir würden uns 
sehr über jede(n) Spieler/-in freuen, der/die Interesse hat, den Basketballsport kennen zu lernen. Dabei 
achten wir darauf, dass alle SpielerInnen konditionell im Einklang sind. Eine Teilnahme im Ligabetrieb ist 
zunächst nicht angestrebt. Das Wichtigste ist uns der Spaß am Spiel. Basketball ist ein sehr vielseitiger und 
dynamischer Teamsport, der viele Fähigkeiten vereint. Infolge des regelmäßigen Trainings wurden die alten 
Körbe aufgrund von Alterserscheinungen durch neue stabilere Körbe ersetzt. Auch hier hat sich der Verein 
eingesetzt und der Sparte den Rücken gestärkt. Im Sommer werden wir uns auch an freien Körben in der 
Umgebung treffen und sind damit nicht an Hallenzeiten gebunden. Unsere Ziele für die Zukunft liegen in 
der Gewinnung neuer SpielerInnen und der weiteren Stärkung der Sparte. Außerdem gibt es Ideen für eine 
Teamausfahrt zu einem Bundesligaspiel sowie einem eventuellen Testspiel. Wir trainieren samstags in der 



Zeit von 10:00 – 12:00 Uhr. An dieser Stelle möchte ich mich nochmals für die gute Aufnahme beim SV 
Schmalensee und seinen Mitgliedern bedanken.  
 
Hendrik Winter, Übungsleiter Basketball 
 
 
Cheerleading 
 

In der Sparte Cheerleading sind derzeit rund 15 junge Mädchen im Alter von 6-12 Jahren in einem Team 
aktiv, die immer mit Spaß dabei sind. Neben den fast schon traditionellen Auftritten beim Knicklauf und 
beim Vogelschießen waren wir in der letzten Saison zum Beispiel beim Jubiläum des Famila-Marktes in 
Trappenkamp zu finden. Im Vordergrund des letzten Jahres stand für das neu zusammengewürfelte Team, 
welches immer auf der Suche nach neuen Mitgliedern ist, das Training. Dieses besteht aus den Elementen 
Stunts, Jumps, verschiedenen Turnübungen und Tanz. Zusätzlich zum normalem Team gibt es nun seit 
Neustem eine Group Stunt, in der wir uns mit unseren fünf Ältesten an schwerere Stunts heranwagen 
wollen. An einer Meisterschaft wurde nicht teilgenommen, es soll aber möglichst im Laufe des nächsten 
Jahres auch hier endlich weitergehen. Bis dahin steht der Spaß im Vordergrund. Übungsleiterinnen der 
beiden Gruppen sind Julia Jens und Janne Pape.  
 
Janne Pape, Coach 
 
 
 
Gymnastik „Mach mit bleib fit“ 
 
Leider hat sich unsere Gruppe im Laufe der Jahre dezimiert und wir zählen nur noch vier aktive Frauen. 
Dieses möchten wir ändern und suchen Männer und Frauen, die sich unserer Gruppe anschließen und mit 
uns sportiv tätig sein wollen. 
Unter dem Motto „Mach mit, bleib fit“ versuchen wir, mit einem Trainingsmix aus Funktionsgymnastik, 
Ausdauer fördernden Übungen und Koordinationstraining unsere Sportstunde zu gestalten. Im Sommer, bei 
gutem Wetter, gehen wir durch die Feldmark, walken oder fahren mit dem Rad. Jede/jeder kann sich 
einbringen. Wer Lust hat, bei uns mitzumachen, kann sich immer donnerstags von 18.30 – 19.30 Uhr im 
Sportlerheim an der Tarbeker Straße einfinden. 
 
Waltraud Detlof, Spartenleiterin Gymnastik 
 
 
Bericht Deutsches Sportabzeichen für 2018 
 
Der Bericht 2018 beinhaltet sehr viele Zahlen, die alle eines dokumentieren: Den großen Fleiß, den Ute 
Mühlenberg an den Tag legt, um möglichst viele Breitensportler zum Deutschen Sportabzeichen (DSA) zu 
bringen. Unterstützt wird sie dabei von Frauke Pape, Peter Kruse und Christian Detlof. Nach 46 
Absolventen im Jahr 2016 und 38 in 2017 waren es nun 45, die sich eine Urkunde verdient haben.  
 
Wie immer erhalten alle Jugendlichen zur Urkunde ein Abzeichen, finanziert von der Sparkasse 
Südholstein. Erwachsene erhalten bei der Erstverleihung eines DSA ein Abzeichen – als in Bronze, Silber 
oder Gold –, oder bei besonderen Wiederholungen, dann in Form eines Bicolor-Abzeichens mit Zahl. 
Gleich acht (8) erwachsene Absolventen waren 2018 zum zehnten Mal erfolgreich und erhalten eine solche 
Anstecknadel. Eine Person die mit der Zahl 5. 
 
Andreas Ehrlich ist zwar erst zum zweiten Mal beim SVS dabei, hat aber schon sein 34. Sportabzeichen 
abgelegt. Zum 18. Mal hat der SV Schmalensee einen Prüfungszeitraum angeboten – jedes Mal waren 
Waltraud Detlof und Margret Siebke dabei und erfolgreich, wie immer in der Stufe Gold. 16 Kinder und 
Jugendliche haben 2018 mitgemacht.  
 
Interessant dürfte auch sein, wie weit der Einzugsbereich der Sportabzeichen-Gruppe reicht. Die Prüflinge 
2018 kommen aus Schmalensee (13), Bornhöved (10), Rendswühren (5), Tensfeld und Seedorf (je 4), 
Wankendorf, Ruhwinkel und Nehms (je 2) sowie (je 1) aus Damsdorf, Belau und Kalübbe.  
 



Für die Sportabzeichen-Absolventen (und Angehörige) fand am 9. Februar 2019 im Sportlerheim die 
traditionelle Übergabezeremonie statt: Nach einer gepflegten Partie Gerätebrennball und Aushändigung der 
Urkunden und Anstecknadeln gab es Pizza für alle. 
 
 
Die Sportabzeichen-Absolventen 2018 im SV Schmalensee sind: 
 
Erwachsene, Abzeichen in Gold: Andreas Ehrlich (34. Abzeichen),  
Waltraud Detlof und Margret Siebke (je 18), Peter Kruse (14), Henning Pape (11), Anja Christine und 
Matthias Holtz, Nadia Neubauer, Christina Ritter, Frauke Pape und Ute Mühlenberg (je 10), Gudrun Knick 
(5), Derk Schwarz (4), Christiane Elend-Langeloh, Beate Fischer, Andrea Johannsen (je 3), Anne Klasen, 
Carmen Milhaleck (je 2), Christian Langeloh, Katrin Löbe, Esther Sandau, Christian Schreiner (jeweils 1. 
Abzeichen); in Silber: Frank Mühlenberg (6), Daniela Harder, Martina Heitmann, Bärbel Loleit, Simone 
Müller (je 1), Rabea Utermark (2); in Bronze:  Stefanie Grauerholz (2). 
 
Jugendabzeichen in Gold: Janne Pape (9. Abzeichen), Mila Mühlenberg (8),  
Ilvy Holtz, Jette Pape (je 6), Mona und Meta Mühlenberg (je 5), Elena Dockwarder, Sarah und Andrea 
Sandau (4), Sofie Sandau (3), Lilli Milhaleck (2), Justus Heitmann (1); in Silber: Ben Holtz (8); Victoria 
Fischer (4), Marti Mühlenberg, Kian Schmütz (je 1). 
 
Christian Detlof, Prüfer 
 

 

 
Eltern-Kind-Turnen   
 
Im Juni 2018 haben wir das ElKiTu (Eltern-Kind-Turnen) von Nicole und Doreen, die jetzt das Kinderturnen 
am Mittwoch leiten, übernommen. Zu Beginn der neuen Saison konnten wir 10 Kinder verzeichnen, 
mittlerweile ist die Zahl der turnbegeisterten Kinder auf durchschnittlich 20 angestiegen. Darüber sind wir 
als neue Turnleiterinnen sehr erfreut. Wir bieten den Kindern jeden Montag von 15.45 Uhr bis 17.00 Uhr ein 
abwechslungsreiches Turnprogramm an. 
 
In der Zeit von 15.45 Uhr bis 16.00 Uhr starten wir mit einem Freispiel, wo jedes Kind mit Bällen und 
Springseilen spielen kann oder einfach nur durch die Turnhalle toben darf. Um 16.00 Uhr beginnen wir 
gemeinsam mit unserem Begrüßungslied und spielen danach zusammen ein Spiel. Nun werden die 
verschiedenen Turnstationen mit den Eltern aufgebaut, wo die Kinder uns tatkräftig unterstützen. 
Anschließend kommen die Kinder voll auf ihre Kosten und können sich nach Herzenslust auspowern; dabei 
werden auch ab und an mal die Eltern mit gefordert und dürfen ihre morschen Knochen zum Einsatz 
bringen. Gegen 16.30 Uhr findet im Aufenthaltsraum eine kleine Trinkpause statt. Die Dauer bestimmt jedes 
Kind bzw. das Elternteil selbst. Kurz vor 17.00 Uhr ist es dann auch schon wieder soweit und die 
Turnstationen müssen abgebaut werden. Ein besonderes Highlight für die Kleinen ist am Ende der 
Turnstunde die Runde auf dem Mattenwagen. Die Turnhalle wird zur Bahnstrecke; dazu gesungen das Lied 
vom „Schaffner hebt den Stab“, lässt bei jedem Kind ein Lachen ins Gesicht zaubern. Zu guter Letzt bilden 
wir gemeinsam einen Kreis und singen unser Abschlusslied. 
 
Sabrina Becker und Danielle Brandt, Übungsleiterinnen 
 

 
 
Fußball 1. Herren 
 
Nach dem Last-Minute-Aufstieg und mit nur drei Neuzugängen ging die SG Bornhöved Schmalensee I in 
die neue Saison und legte prompt einen klassischen Fehlstart hin, denn die ersten vier Spiele wurden alle 
verloren. Schnell wurde die SG als erster möglicher Absteiger gehandelt. Jedoch folgten nach dem ersten 
knappen Saisonsieg gegen die SG Insel Fehmarn drei weitere Dreier, wobei der 4:1-Auswärtserfolg gegen 
den damals noch hochgehandelten Mitmeisterschaftsfavoriten TSV Plön diesen in eine spielerische Krise 
führte, während bei der SG plötzlich die Sonne über dem Seestadion aufging.  
 

Aber die Bäume wachsen ja bekanntlich nicht in den Himmel, denn eine Woche später hieß es zu Hause 
2:7 gegen den spielstarken Tabellenzweiten und Aufstiegsaspiranten TSV Kronshagen. Davon ließ sich die 



SG aber nicht lange beeindrucken. Schon eine Woche später folgte ein 6:1 beim höher eingeschätzten 1. 
FC Schinkel und anschließend im Seestadion ein deutlicher 7:1-Erfolg gegen den Tabellenletzten TSV 
Malente, ehe es bei der Wundertüte der Liga, SSG Rot-Schwarz Kiel, mit 2:6 die nächste hohe Klatsche 
gab. Allerdings hätte das Ergebnis auch anders ausfallen können, wenn einerseits die eigenen Chancen 
konsequenter verwertet worden wären, andererseits die Defensive in den entscheidenden Spielsituationen 
beherzter und kompakter verteidigt hätte.  
 

Danach folgten wieder vier Spiele ohne Niederlage, wobei das Unentschieden bei der Zweiten von Eutin 08 
durchaus als sehr glücklich zu bezeichnen ist. Mit einem knappen Dreier gegen den Dobersdorfer SV 
endete die Hinrunde, die die SG nach der Nullpunktediät zu Saisonbeginn mit immerhin 25 Punkten 
erfolgreich und für viele, auch für die eigenen Fans, unerwartet abschloss.  
 

Da auch im ersten Rückrundenspiel mit Lokalderbycharakter gegen den ASV Dersau mit 2:1 die Revanche 
für die knappe Hinrunden-Niederlage gelang, konnten die Männer vom See völlig entspannt auf die beiden 
nächsten Begegnungen blicken. Mit zwei „vermeintlich“ leichten Gegnern aus dem Tabellenkeller, den FC 
Kilia Kiel und der SG Insel Fehmarn, schienen weitere Punkte sicher. Aber offensichtlich gingen die 
Männer vom See beide Begegnungen zu locker an. Weder beim FC in Kiel noch auf der Sonneninsel 
Fehmarn gab es deshalb für die SG etwas zu holen. Auch der interne Hinweis auf personelle Engpässe ist 
keine Entschuldigung für die beiden kämpferisch relativ schwachen Vorstellungen.  
 

Damit überwintert die SG mit unerwarteten 28 Punkten und einem Torverhältnis von 39:40 auf dem 
siebenten Tabellenplatz. Allerdings sind die 12 Punkte Differenz zu dem Relegationsplatz, den derzeit die 
Zweite von Eutin 08 mit 16 Punkten belegt, noch kein Garant für den endgültigen Klassenerhalt. Da muss 
in den letzten 13 Spielen noch der eine oder andere Punkt her, um den Platz im gesicherten Mittelfeld 
möglichst frühzeitig zu festigen. Denn es wird aufgrund der personellen Aktivitäten der besonders 
gefährdeten Vereine im Tabellenkeller ein sehr spannendes Saisonfinale mit einem offenen Ende, sieht 
man mal vom TSV Malente und der ungeklärten Lage bei Eutin 08 ab. Mit Nico Wolf, der vom  
VfL Kellinghusen wieder zurück ins Seestadion wechselt, steht ein Neuzugang fest. Der torgefährliche 
Angreifer traf in dieser Saison sieben Mal für den VfL und soll neben Torjäger Fabian Makus den 
verletzungsbedingten längeren Ausfall von Andre Bolz kompensieren.  
 

Trainer Ralf Hartmann und Ligamanager Dirk Ruckpaul wissen um die Schwere der Aufgabe in den letzten 
13 Begegnungen, hoffen aber, dass das Team in der Halle u.a. mit dem Sieg beim eigenen Honda Cup 
genügend Selbstvertrauen für die Schlussoffensive in der Liga getankt hat und rechtzeitig noch ein paar 
Punkte zum frühzeitigen Klassenerhalt einfahren wird.  
 
Lothar Rath, Pressewart TSV Quellenhaupt Bornhöved 
 
 
Fußball 2. Herren 
 

Die 2. Mannschaft der SG Bornhöved/ Schmalensee hatte sich für die neue Saison 18/19 zum Ziel gesetzt, 
verglichen mit der Vorsaison besser zu platzieren. Durch erfahrene Neuzugänge (Florian Wulf und Dennis 
Eckert) sollte dieser Weg umgesetzt werden. Leider wurde die SG II aber bedingt durch Verletzungen und 
beruflichen Veränderungen in der Anfangsphase der Punktrunde durch schwache Ergebnisse auf den 
Boden der Tatsachen zurückgeholt und Mannschaften wie Tensfeld und , aber auch neu in die Klasse 
gekommenen Truppen wie Tralauer SV und TuS Heidmühlen haben an Qualität dazu bekommen. Dank 
Unterstützung der Liga wurde die SG zur Herbstserie wieder konstanter. Schlüsselspieler kehrten zurück 
und nun stimmten auch die Ergebnisse. Unser Ziel ist natürlich noch zu erreichen und die 3 Neuzugänge 
über (Kummutat, Griese und Sascha Markus) werden uns da sicherlich weiter helfen können. 
 
Carsten Baumann, Trainer 2. Herren 
 
 
SG Saxonia Oldboys 
 
Die Altligamannschaft der „SG Saxonia Oldboys“ (eine Spielgemeinschaft der Vereine aus Trappenkamp, 
Tensfeld, Bornhöved und Schmalensee) steht in der Gruppenphase der Ü40-Pokalrunde nach einigen 
überzeugenden Spielen auf einem guten zweiten Platz. Sie hat damit gute Chancen auf den Einzug in die 
KO-Runde um den Ü40-Kreispokal. 
 
Während die Trainingsbeteiligung mit durchschnittlich 12 Spieler kontinuierlich gut ist, mussten leider einige 
Freundschaftsspiele mangels Spieler abgesagt werden. Ein wesentliches Problem ist, dass der Mannschaft 



der Nachwuchs fehlt. Spiele gegen „jüngere“ U30 Mannschaften kann Betreuer Ralf Schlüter praktisch 
nicht mehr planen, weil es an Spieler im Alter zwischen 30 bis 40 Jahren mangelt.  
 
Ein Highlight in der Hallensaison war das kürzlich ausgetragene und von Mark Wedemeyer organisierte 
„Kuddelmuddel-Turnier“ bei dem Spieler aus Mannschaften der Umgebung in vereinsübergreifende Teams 
gelost wurden. Somit konnten die Spieler, die sich sonst immer als Gegner begegnen, einmal in einer 
Mannschaft zusammen kicken. Dies war eine sehr gelungene Veranstaltung, bei der alle Beteiligten viel 
Spaß hatten. 
 
Henning Pape 
 
 
 
Group Fitness 
Unsere zwei Kurse, Pilates und Just Move, laufen bereits seit mehreren Jahren, in Kooperation mit dem 
TSV Quellenhaupt, beständig gut. Beide Kurse werden von Teilnehmern aus Bornhöved, aus 
Schmalensee, aber auch aus den umliegenden Dörfern wie Belau, Stocksee, Trappenkamp und Ruhwinkel 
besucht. 
Pilates-Training ist immer montags von 19:00 bis 20:30 Uhr in der Mensa der Sventana-Schule in 
Bornhöved. Es nehmen mittlerweile um die 20 Personen teil. Trotzdem ist es eine sehr entspannte 
Atmosphäre. Viele Teilnehmer sind schon über Jahre dabei und wissen das Training sehr zu schätzen, da 
es sehr ruhig, aber für die Muskulatur sehr anstrengend ist. Bereits in der Erwärmung werden die 
Konzentration und die Stabilisation geschult. Beim Pilates holen wir die Kraft aus der Körpermitte. Dieses 
stärkt die Bauch- und auch Rückenmuskulatur, und wir können dadurch die Arme und Beine locker 
bewegen. Dieser Kurs ist für nahezu jedes Alter geeignet. Es ist ein Training zum Wohlfühlen, für die 
Beweglichkeit und für die Körperhaltung 
Der Just Move Kurs mit anschließendem Muskelkurs findet immer donnerstags von 20:00 bis 21:30 Uhr in 
der Sporthalle in Schmalensee statt. Ca. 12 weibliche und männliche Teilnehmer sind in dieser Gruppe 
aktiv. Beim Just Move kann man sich konditionell austoben. Die Bewegungen fordern die Muskulatur und 
das Herz-Kreislaufsystem. Relativ einfache Schrittfolgen, manchmal auch kleine choreographische 
Abfolgen, bilden eine anstrengende Kursstunde. Der Muskelkurs ist abschließend eine halbe Stunde lang 
auf der Matte. Nach dem einstündigen Konditionstraining wird in dieser halben Stunde noch ein 
Krafttraining mit eigenem Körpergewicht durchgeführt.  
Das Ziel dieser Kurse ist es, noch mehr Personen zu erreichen, die Spaß an der Bewegung haben, die 
etwas für ihre Gesundheit tun wollen und das Vereinsleben zu schätzen wissen. 
 
Christina Ritter, Übungsleiterin Group Fitness 
 
 

 
 
Kinderturnen - Die Turnlöwen 
Das Kinderturnen findet immer mittwochs von 16.30 bis 17.30 Uhr in der Turnhalle in Schmalensee statt. 
Die Anzahl der teilnehmenden Kinder schwankt stark zwischen 8-24. Im Alter von 4 bis 7 Jahren sind die 
Kinder alt genug, um eine Stunde allein mit den Betreuern Nicole Specht-Cornehls, Astrid Wittke-Sievers 
und Doreen Saggau zu turnen. Die Stunde beginnt immer mit dem Aufwärm-Lied „Laufen hält uns fit“. 
Dabei rennen die Kinder durch die Halle watscheln im Entengang oder hüpfen seitwärts. Danach wird das 
jeweilige Thema der Stunde erklärt und diskutiert. So verbrachten wir schon einige Stunden im Urlaub an 
der Nordsee, auf der Suche nach Schnee am Nordpol oder bei den Cowboys und Indianern. Während 
eine Betreuerin passende Spiele mit den Kindern spielt bauen die anderen beiden Betreuerinnen die 
geplanten Geräte auf. Danach sind die Kinder an der Reihe. Sie helfen mit großem Eifer dabei die 
Turnmatten an den notwendigen Stellen zu verteilen, um alle Geräte abzusichern. Auf ihre Mithilfe 
beim Aufbau sind die Kinder sehr stolz und die Betreuer natürlich auch. Nach einer kurzen Trinkpause 
kann das Turnen dann endlich mit dem Ruf „1,2,3 die Geräte sind frei“ starten. Gegen 16.15 wird das 
Turnen dann beendet und es gibt noch ein abschließendes Spiel. Beim Abbau helfen dann viele 
Eltern, um die Turnhalle schnell für die nachfolgende Gruppe freizugeben. 
 
Nicole Specht-Cornehls, Astrid Wittke-Sievers und Doreen Saggau 
 

 



Skat 
 
Die Skatspieler treffen sich an jedem 1. Sonntag im Monat im Gasthaus Voß in Schmalensee. 
Beginn ist 19.00 Uhr.  Zurzeit spielen 15 Teilnehmer an 4er Tischen 64 Spiele, an 3er Tischen 
48 Spiele.  Der Spieleinsatz beträgt 4,-- Euro. Ausgespielt werden kleine Geldpreise. 
Die Ergebnisse der monatlichen Spielabende werden addiert und am Jahresende ausgewertet. 
Sieger im Jahr 2018 waren Frank Radloff, Lutz Wichmann, Jörn Saggau.  Im Dezember gibt es  
eine Weihnachtsfeier mit Preisskat (Fleischpreise) und festlichem Essen. 
Über interessierte neue Mitspieler / innen würden wir uns sehr freuen. Man kann auch gern einfach 
nur mal reinschnuppern und muss nicht unbedingt an jeden Spielabend dabei sein. 
Infos bei Peter Rutz Tel.: 04557-981930 
 
Peter Rutz, Spartenleiter Skat 
 
 
Tanzsportkooperation SV Schmalensee – TV Trappenkamp 
 
Seit 2015 besteht eine Zusammenarbeit zwischen dem SVS und der Tanzsparte unseres Nachbarvereins. 
Hierdurch konnten wir auch in 2018 unser Bewegungsangebot attraktiv verbreitern, wovon SVS-Mitglieder 
rege Gebrauch machten. Zu vergünstigen Gebühren können sie an allen TVT-Tanzkursen teilnehmen, die 
in den letzten Monaten abwechslungsreich waren: Auf einen Beginner-Kurs Anfang 2018 folgte rasch ein 
Kurs für Fortgeschrittene. Im Februar startete das Country Fitness mit einem Programm für den ganzen 
Körper, begleitet von Rock- und Western-Liedern. Der Juni knüpfte hier mit 6-wöchigem Linedance an, 
parallel wurden Interessierte im Diskofox Workshop für Sommerpartys fit gemacht. Die hohe Nachfrage 
sorgte für einen Fortsetzung des letzteren im Oktober. Somit dürfte übers ganze Jahr verteilt für alle 
Tanzbegeisterten etwas dabei gewesen sein.  Auf diesem guten Zuspruch ruht sich der TVT keinesfalls 
aus. Für 2019 läuft bereits der erste frische Kurs, auf den sicherlich weitere folgen werden. Wen es bei 
diesen Zeilen in den Füßen kribbelt, der darf jederzeit vorbeischauen. Zumeist treffen sich die Tänzer für 
ihre Abende in der Aula der Bornhöveder Sventana-Schule. Über alle Ereignisse berichtet laufend unsere 
Internetseite sowie der Online-Auftritt des TVT: www.tanzen-in-trappenkamp.de. 
 
Christopher Brust 
 

 
 
Tischtennis 
 
Die Tischtennissparte umfasst zurzeit 17 Mitglieder, davon 3 Frauen und 14 Männer. Sechs Aktive sind in 
der 1. Mannschaft und elf in der 2. Mannschaft gemeldet. Nach wie vor können wir aus Mangel an Trainern 
keine Jugendarbeit ausüben. Neue Mitglieder, gern auch Wiedereinsteiger unterschiedlicher Spielstärke, 
sind jederzeit herzlich willkommen. 
 
Rückblick auf 2018 
Nach dem Aufstieg im Jahr 2017 von der Kreisliga in die 2. Bezirksliga folgte 2018 der direkte Durmarsch in 
die 1. Bezirksliga. 2018 wurde die 1. Mannschaft mit 32:4 Punkten zum zweiten Mal in Folge Staffelmeister. 
In der Endphase der Saison wurde die Mannschaft noch vom Verletzungspech eingeholt; jedoch gelang es, 
mit Harald Todt kurzfristig einen hochklassigen Spieler für die Restsaison als Verstärkung zu verpflichten. 
Die 1. Bezirksliga stellt für die 1. Mannschaft eine technisch hochklassige Herausforderung dar, in die sich 
die Spieler einfinden müssen. Unser langjähriger Mannschaftsführer Ralf Neugebauer übergab zum 
Saisonwechsel das Amt an Nils Koenig. An dieser Stelle sei Ralf nochmals für seine vielen Jahre 
erfolgreiche Arbeit gedankt und Nils viel Glück und Erfolg für die Zukunft gewünscht. 
 
Die 2. Mannschaft wurde in der abgelaufenen Saison in der 5. Kreisklasse Tabellendritter. Durch starke 
Neuzugänge für die neue Saison wurde jedoch dem Antrag auf Aufstieg in die 4. Kreisklasse stattgegeben. 
Die nun formierte Mannschaft mit den Neuzugängen Yvonne Wenzel, Marco Bohnensack und Stefan 
Theen rechtfertigt den Aufstieg. In der 4. Kreisklasse steht der SV Schmalensee II nach der Vorrunde mit 
nur einer Niederlage souverän an der Tabellenspitze. Ein besonderes Highlight für die Sparte war der 
Kreisvorgabepokal, in dem die 2. Mannschaft gemeldet wurde. Hier kämpfte sich die Mannschaft in 
spannenden Spielen gegen teilweise deutlich höherklassige Mannschaften bis ins Finale vor und unterlag 



dem Sieger denkbar knapp. Durch den Erfolg ermutigt ist die 2. Mannschaft auch in der aktuellen Saison 
für diesen Wettbewerb gemeldet und steht bereits wieder im Halbfinale. 
 
Sportlich und persönlich bestens eingelebt haben sich unsere oben bereits erwähnten Neuzugänge Yvonne 
Wenzel (ehem. TSV Quellenhaupt Bornhöved) und der bisher vereinslose Stefan Theen. Sehr freuen wir 
uns ebenfalls über den „Heimkehrer“ Marco Bohnensack, der ausbildungsbedingt 2015 den SV 
Schmalensee verlassen musste, nun aber vom TTC Greifswald zurückgekehrt ist und sofort als 
Mannschaftsführer der 2. Mannschaft Verantwortung in unserem Verein übernommen hat. 
 
Bei den Turnieren im Jahre 2018 hat sich insbesondere unsere Nr. 1 der 1. Mannschaft, Ralf Neugebauer, 
hervorgetan. Seine Erfolge waren: 
 
- 1. Platz im Einzel der Herren-C-Klasse bei den Bezirksmeisterschaften 
- 1. Platz im Doppel der Herren-C-Klasse bei den Bezirksmeisterschaften mit Nico Sachse (BSV Kisdorf) 
- 2. Platz im Doppel-Mixed bei den Kreismeisterschaften mit Alexandra Schmidt (BSV Kisdorf) 
- 2. Platz im 2er-Mannschaftsturnier mit Andre Wulf in Elmenhorst 
 
Erstmals seit vielen Jahren richteten wir Anfang 2018 wieder eine Vereinsmeisterschaft aus. Unsere 
Ballkünstler rangen in zwei Wettbewerben um Pokale. Im Einzel setzte sich Ralf Neugebauer vor Nils 
Koenig und Christopher Brust durch. Als stärkstes Doppel krönte sich die geloste Kombination Timo 
Kruse/Marco Stein zum Sieger. Im Anschluss an die sportliche Betätigung gingen alle zum geselligen Teil 
bei Grünkohl im Gasthof Voß über. Im abgelaufenen Jahr hat unser Verein in die Ausrüstung der 
Tischtennissparte investiert: Die Mannschaften wurden, unterstützt von Sponsoren, mit frischen Trikots 
ausgestattet. Außerdem wurden zwei neue Wettkampftische angeschafft, gefördert durch Zuschüsse vom 
Landes- und Kreissportverband sowie der Gemeinde Schmalensee. Letztere finanzierte im Januar 
zusätzlich eine Umstellung unserer Hallenbeleuchtung auf moderne LED-Technik, die zur deutlich helleren 
Ausleuchtung aller Spielfelder führte. Somit wurden jene ohnehin guten Bedingungen fürs Tischtennis 
nochmals spürbar verbessert. 
 
Ausblick auf 2019 
Im Jahr 2019 stehen die sportlichen Ziele der beiden Mannschaften nach der Vorrunde fest: Die 
1. Mannschaft will sich vom Tabellenende der 1. Bezirksliga lösen und die Klasse halten. Die 2. Mannschaft 
hingegen hat den Aufstieg in die 3. Kreisklasse fest im Blick und außerdem das Ziel, den 
Kreisvorgabepokal nach 10 Jahren wieder nach Schmalensee zu holen.  
 
 
Im Sommer wird es eine Veränderung im Spielsystem geben: Statt wie bisher mit 6er-Mannschaften wird an 
der Saison 2019/20 in den Kreisklassen 2 bis 7 mit 4er-Mannschaften gespielt. Dies betrifft die 
2. Mannschaft des SV Schmalensee. Bei eventuellen weiteren personellen Zugängen ergibt sich vielleicht 
die Möglichkeit der Bildung einer 3. Mannschaft, sodass wir Spielern aller Spielstärken eine sportliche 
Heimat inkl. Wettkampfbetrieb bieten könnten. 
 
Olaf Suhr, Spartenleiter Tischtennis 
 
 



 

 

Niederschrift 
über die Jahreshauptversammlung des SV Schmalensee v. 1980 e.V. 

am 16.02.2018 im Gasthof Voß, Schmalensee 
 

Tagesordnung 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2017 
5. Bericht des 1. Vorsitzenden 
6. Berichte der Spartenleiter/innen 
7. Kassenbericht 
8. Bericht der Kassenprüfer/innen 
9. Entlastung der Kassenwartin 
10. Entlastung des Vorstands 
11. Wahlen 

a) 1. Vorsitzende/r (bisher Henning Pape) 
b) Schriftführer/in  (bisher Reinhard Thormeier) 
c) Beisitzer/in  (bisher Helmut Siebke) 
d) Kassenprüfer/in  (bisher Marco Stein)  

12. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 
13. Anträge (müssen bis 8 Tage vor Versammlungsbeginn beim 

Vorsitzenden vorliegen) 
14. Ehrungen 
15. Verschiedenes 

 
     Die Berichte der Spartenleiter und das Protokoll der JHV 2017 liegen den Teilnehmern als   
     Tischvorlagen vor und wurden auf der Internetseite www.svschmalensee.de zur Einsicht- 
     nahme im Vorfeld der JHV bereitgestellt. 
      

Teilnehmer/innen 
Gemäß Anwesenheitsliste (Anlage ) 
 
1) Eröffnung und Begrüßung 
 

Der 1. Vorsitzende des SV Schmalensee von 1980 e.V., Henning Pape, eröffnet 
als Versammlungsleiter um 20.10 Uhr die im Gasthof Voß, Schmalensee, tagen-
de Jahreshauptversammlung und begrüßt die Teilnehmer/innen. 
Als Gäste begrüßt er den Bürgermeister unserer Gemeinde, Sönke Siebke, sowie 
Christian Detlof als Gemeinderatsmitglied. 

                      Mit einer Schweigeminute gedenken die Anwesenden den Verstorbenen seit der  
                      letzten JHV. Dies betrifft die ehemaligen, bzw. aktuellen Vereinsmitglieder Dirk    
                      Holling, Michael Stock, Heinz Kasch und Heidi Hartz. 
                      Dirk Holling war zur Jahrtausendwende Spielführer und wichtige Stütze unse- 
                      rer ersten Tischtennismannschaft. 
                      Michael Stock hatte zunächst das Amt eines Kassenprüfers inne und war später  
                      Ausschussvorsitzender für Senioren /Jugend/Sport im Gemeinderat. 
                      Heinz Kasch war lange Zeit das älteste Mitglied unseres Vereines. Er unterstütz- 
                      te den Verein als passives Mitglied und war im Festausschuss aktiv.  
                      Heidi Hartz leitete über 25 Jahre mit viel Engagement die Damengymnastik- 
                      gruppe des SVS und erhielt 2015 die bronzene Ehrennadel unseres Vereines.
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2) Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

Henning Pape stellt fest, dass form- und fristgerecht zu dieser Jahreshauptver-  
sammlung geladen wurde. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch, so dass er 
die Beschlussfähigkeit feststellt. Es sind 20 stimmberechtigte Mitglieder zuge-
gen.  
 

 
 

3) Genehmigung der Tagesordnung 
 

Es werden auf Anfrage des Versammlungsleiters keine Ergänzungen zur 
Tagesordnung gewünscht. Diese wird von der Jahreshauptversammlung mit 20 
Ja-Stimmen einstimmig genehmigt. 
 

 
 

4) Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2017 
 

Henning Pape erklärt, dass sich das von Reinhard Thormeier abgefasste 
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2017 vor Versamm-
lungsbeginn in der Tischvorlage befand. Er stellt die Frage, ob es Einwände oder 
Ergänzungen zum Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2017 gibt. 
Dies ist nicht der Fall. Henning Pape lässt über die Genehmigung des Protokolls 
abstimmen. Dieses wird mit 20- Ja-Stimmen einstimmig genehmigt. 
 
 

 
5) Bericht des 1. Vorsitzenden 
 

Der vom 1. Vorsitzenden abgefasste Bericht ist ebenfalls in der Tischvorlage 
enthalten.  
Ergänzend zur Tischvorlage erklärt Henning Pape noch einmal die Geschichte 
über die letzten 2 Jahre, welche letztendlich zur Schließung der Spielstube 
führte. Dabei betont er die gute Zusammenarbeit während dieser Zeit. Verein, 
Amt und Gemeinderat haben an einem Strang gezogen. 
Am Ende musste man ehrlich sein und das Kapitel schließen. 
 
Weiterhin bedankt sich Henning Pape noch einmal vor der Versammlung bei 
den Vorstandskollegen und Spartenleitern, beim Gemeindrat sowie bei Frau 
Kegel-Maier und Frau Behnk-Beyer vom Amt Bornhöved für den Einsatz und 
die Unterstützung des Vereins. 
Außerdem werden namentlich erwähnt: Volker Kay, Helmut Siebke, Rainer und 
Waltraud Detlof, sowie Bärbel Wichmann. 
Außerdem dankt der erste Vorsitzende Christian Detlof, der den Verein in 
seiner Eigenschaft als 2. Vorsitzender im KSV und als Gemeindevertreter immer 
wieder tatkräftig unterstützt. 
  
Es gibt keine weiteren Ergänzungen oder Fragen zum Bericht des 1. 
Vorsitzenden aus der Versammlung. 
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6) Berichte der Spartenleiter/innen 
 

Auch diese Berichte lagen im Vorfelde der Versammlung in schriftlicher Form 
vor.  
Es gibt keine weiteren Ergänzungen oder Fragen zu den Spartenberichten aus    
der Versammlung. 

 
7) Kassenbericht 
 

Ute Mühlenberg trägt den Kassenbericht für das Jahr 2017 vor. Zum 01.01.2017 
ergab sich ein Bankbestand von 9.725,86 €, in der Kasse befanden sich 13,00 €, 
sowie 110,00 € Wechselgeld. Die Gesamtsumme betrug somit 9.848,86 €. 
Zum 31.12.2017 hatte der Bankbestand eine Höhe von  14.770,94 €, in der Kasse 
waren 890,89€, sowie 110,00 € Wechselgeld. Dies entspricht einem Gesamtbetrag 
von  15.771,83 €.  Den Einnahmen in Höhe von 22.998,03 € standen im Jahre 2017  
Ausgaben in Höhe von 17.075,06 € gegenüber. Dies entspricht einem Überschuss 
von 5.922,97 € .  

 
8) Bericht der Kassenprüfer/innen 

 
Marco Stein berichtet, dass er und Peter Rutz im Beisein der Kassenwartin Ute 
Mühlenberg am 31.01.2018 die Kasse geprüft haben. Sie haben eine gründliche 
und nachvollziehbare Kassen- und Buchführung vorgefunden. Alle Belege 
konnten nachgewiesen werden und bei Fragen war die Kassenwartin stets 
aussagefähig. Insgesamt stellt Marco Stein fest, dass es keine Beanstandungen 
gab. 
 

 
9) Entlastung der Kassenwartin 

 
Bezugnehmend auf seinen Bericht bittet Marco Stein die Jahreshaupt-
versammlung um die Entlastung der Kassenwartin. Dies geschieht mit 20 Ja-
Stimmen einstimmig. Marco Stein stellt die Entlastung der Kassenwartin  fest. 
 
 

               10)  Entlastung des Vorstandes 
 

Nach der einstimmigen Entlastung der Kassenwartin bittet Marco Stein die Jah- 
reshauptversammlung um die Entlastung des gesamten Vorstandes. Dies ge- 
schieht ebenfalls mit 20 Ja-Stimmen einstimmig. Marco Stein stellt die Ent- 
lastung des Vorstandes fest. 
 

 
11) Wahlen 

 

                                   Der 2. Vorsitzende übernimmt die Versammlungsleitung. 
 

a) Wahl der/des 1. Vorsitzenden 
 
Christopher Brust schlägt die erneute Wahl von Henning Pape zum  1. 
Vorsitzenden vor. Auf Nachfrage kommen keine weiteren Vorschläge 
aus der Versammlung. Henning Pape wird mit 20 Ja-Stimmen 
einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
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Henning Pape übernimmt wieder die Versammlungsleitung. 
 

 
b) Wahl des/der Schriftführer/in 
 

Der bisherige Schriftführer Reinhard Thormeier hat dem Vorstand vor 
der JHV mitgeteilt, dass er dieses Amt aus persönlichen Gründen nicht 
weiterführt. Vom Vorstand kommen keine Vorschläge. Auf Nachfrage 
an die Versammlung meldet Klaus Wendt Interesse an. Weitere 
Vorschläge kommen nicht. Klaus Wendt wird mit 20 Ja-Stimmen 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
 

c) Wahl  des /der Beisitzer/in 
Der bisherige Beisitzer Helmut Siebke hat aus gesundheitlichen Gründen 
kurzfristig dieses Amt zur Verfügung gestellt (nicht anwesend). 
Von Seiten des Vorstandes kommt kein Vorschlag. Auf Anfrage an die 
Versammlung signalisiert Mathias Studt Bereitschaft, dieses Amt zu 
übernehmen. Weitere Vorschläge kommen nicht, so dass er mit  20 Ja-
Stimmen einstimmig zum Beisitzer gewählt wird. Er nimmt  die Wahl 
an. 

 
 

d) Wahl der Kassenprüferin / des Kassenprüfers 
 

                                  Mirco Stein scheidet nach 2-jähriger Tätigkeit aus. 
      Der Vorstand unterbreitet keinen Vorschlag. Aus der Versammlung wird      
      Heinz Stein als einziger Kandidat vorgeschlagen. Er wird mit 20 Ja- Stim- 
      men einstimmig gewählt, und nimmt die Wahl an. 

 
 

 
12) Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 

        
Ute Mühlenberg erläutert den Haushaltsvoranschlag für 2017, welcher als Tisch-
vorlage in detaillierter Form ausgegeben wurde. Gleichzeitig wurden auch die 
Einnahmen und Ausgaben der Kinderspielstube als Tischvorlage bereitgestellt.  
Der Haushaltsvoranschlag sieht Einnahmen von 21.760  € und Ausgaben in 
Höhe von 21.760  € im Jahr 2018 vor. Bei Eintreten der kalkulierten Werte hätte 
dies einen ausgeglichenen Haushalt zur Folge. 
Henning Pape bittet die Jahreshauptversammlung um die Genehmigung dieses 
Haushaltsvoranschlages. Die Mitglieder genehmigen den Haushaltsvoranschlag 
mit  20  Ja-Stimmen einstimmig. 
 

 
               13) Anträge  
 
                     Aus der Versammlung wurden keine weiteren Anträge eingereicht. 
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14)  Ehrungen 
 

Zunächst nutzt Christian Detlof die Gelegenheit Waltraud Detlof und Margret 

Siebke für ihr 17. Deutsches Sportabzeichen in Gold zu ehren. Für beide war es das 17. 

Gold in Folge, was schon eine besondere Leistung darstellt. 
 
Im Anschluss wird Reinhard Thormeier nach  6-jähriger Tätigkeit als Schriftfüh-  
rer durch den Vorsitzenden mit einem Gutschein und einem Blumenstrauß 
verabschiedet.  
Henning Pape würdigt dabei die vielseitigen Aktivitäten die Reinhard 
Thormeier in den letzten Jahren unterstützte. Vor seiner „Laufbahn“ als 
Schriftführer war Reinhard bereits  Betreuer der Altherrenkicker des SVS. 
Außerdem stand er zu jedem Dienst auf dem Sportgelände zur Verfügung und 
war Helfer beim Knicklauf.  
 
 
Mit der bronzenen Ehrennadel wird Marco Stein für hervorragende Leistungen 
durch den Vereinsvorsitzenden geehrt. 
Marco sticht durch seinen starken Einsatz als TT-Mannschaftsführer, so- 
wie als vorbildlicher Spieler, Interims- und Co-Trainer der 1. Mannschaft  
der SG Bornhöved /Schmalensee hervor. Auch sonst ist Marco stets mit 
Rat und Tat zur Stelle.  
 

          
15)  Verschiedenes 

 

 

 Unter den Gästen der Versammlung befindet sich der 29-jährige 
Damsdorfer Henrik Winter, der den Anwesenden gern seine Idee 
vorstellen möchte, nämlich den Aufbau einer Basketball-Sparte. Er 
berichtet, dass er selbst 10 Jahre aktiv Handball und danach 
Basketball gespielt hat. Nach 2-jähriger Auszeit möchte er sich 
gern wieder seiner Leidenschaft, dem Basketballsport, widmen. Er 
ist der Meinung, dass sich unsere Halle für diese Sportart eignet 
und würde zunächst mit einem Schnupperkurs für Jugendliche/-
Erwachsene (ab 16 Jahre) beginnen, um zu sehen, ob Interesse 
besteht. Falls dies der Fall ist, kann er sich gut vorstellen das 
Angebot auf Kinder ab 8 Jahre zu erweitern. Sobald Henrik genau 
über seine berufliche Zukunft Bescheid weiß, wird er mit dem Vor- 
stand in Kontakt treten.  

 
 Ute Mühlenberg gibt bekannt, dass eventuell eine weitere Sportart 

angeboten werden könnte. Sie wurde von Christian Vogel aus 
Wankendorf angesprochen, der Selbstverteidigungskurse anbieten 
möchte (ca. 10 Stunden/Kurse). 

 
 



 

 6 

 Christian Detlof berichtet über die Förderung lizenzierter 
Übungsleiter durch den KSV im Seniorensport. 

 
 Bürgermeister Sönke Siebke beglückwünscht alle Neugewählten. 

Er dankt allen, die bei der Umgestaltung von der Kinderspielstube 
zu „Eris Arche“ aktiv mitgewirkt haben. Über die Baumaßnahme 
bezüglich der Sanitäranlagen der neuen Kindereinrichtung muss 
der Bauausschuss entscheiden, ob diese noch im Jahre 2018, bzw. 
erst im nächsten Jahr erfolgen kann. Begeistert äußert sich der 
Bürgermeister über das breite sportliche Angebot im SVS. Er dankt 
abschließend für die sehr gute Zusammenarbeit zwischen dem 
Sportverein und der Gemeinde. 

 

 
Henning Pape dankt den Anwesenden für ihre Teilnahme an der Jahreshauptver- 
sammlung und wünscht allen ein erfolgreiches Jahr im SV Schmalensee. 
Als Versammlungsleiter schließt er die Jahreshauptversammlung um 21:15 Uhr. 
 
 
  
 
  Reinhard Thormeier  Henning Pape   
                  Protokollführer           Versammlungsleiter   


